

SILABUS

Fakultas : Ilmu Sosial dan Ekonomi
Jurusan/Program Studi : Pendidikan Sosiologi
Mata Kuliah : Pengembangan Sumber Daya Manusia
Kode : P
SKS : Teori : 2 sks Praktik : -
Semester : 2 (dua)
Mata Kuliah Prasyarat : -
Dosen : Grendi Hendrastomo, MM

I. Deskripsi Mata Kuliah

Mata Kuliah ini mempelajari peran penting Sumber Daya Manusia (SDM) dalam mendukung proses pembangunan. Selama ini faktor SDM kurang mendapat perhatian dibandingkan faktor sumber daya alam, capital, dan Teknologi, sehingga perkembangannya terganggu dan berpengaruh pada aspek yang lain, oleh karena itu diperlukan pengetahuan dan pemahaman seputar persoalan SDM, mulai dari sisi manajerial hingga yang berkaitan dengan masyarakat.

II. Standar Kompetensi

Mahasiswa dapat memahami perkembangan SDM secara komprehensif, baik dari segi manajemen maupun dari perspektif sosiologi. Dapat menganalisa seputar permasalahan SDM mulai dari kemiskinan, pengangguran, rendahnya tingkat pendidikan, kompetisi yang semakin ketat, Pemberdayaan hingga pengaruh globalisasi.

III. Sumber Bahan

A. Wajib

1. Handoko, Hani, 2001., Manajemen Personalia dan Sumber Daya Manusia, Yogyakarta:BPFE
2. Effendi, Tadjuddin, 1995., Sumber Daya Manusia Peluang Kerja dan Kemiskinan, Yogyakarta: Tiara Wacana

B. Pendukung

1. Atkinson, Dietz & Neumayer, 2007., Handbook of Sustainable Development, Massachusetts: MPG Book Ltd
2. Kreitner & Kinichi, 2004., Organizational Behavior, 6th ed, NewYork: Mc Graw Hill
3. Makmur, Syarif, 2008., Pemberdayaan Sumber Daya Manusia dan Efektifitas Organisasi, Jakarta: Rajawali Press
4. Tilaar, 1997., Pengembangan Sumber Daya Manusia dalam Era Globalisasi, Jakarta: Grasindo
5. Torres & Arias, 2005., e-Human Resources Management: Managing Knowledge People, London, Idea Grup

IV. Skema Pembelajaran

Pertemuan ke	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Kegiatan Pembelajaran	Sumber Bahan
1	Mahasiswa dapat memahami proses perkuliahan yang akan dilaksanakan	Kontrak belajar, Silabi, materi kuliah	Ceramah, Tanya Jawab	-
2	Mahasiswa dapat mengidentifikasi aplikasi	Pengembangan SDM, Manajemen SDM,	Ceramah, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Effendi

	pengembangan SDM, Manajemen SDM	Konsep dan Tantangan SDM		
3	Mahasiswa dapat memahami konsep SDM dalam Pembangunan	Sumber Daya Manusia, pengertian dan implikasi dalam masyarakat dan pembangunan negara	Ceramah, Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Effendi, Makmur
4	Mahasiswa dapat memahami pengembangan SDM dari sisi manajemen	Manajemen SDM, Pengembangan SDM dari sisi Manajerial, Job Analisis	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Kreitner & Kinichi
5	Mahasiswa dapat mengerti tentang proses seleksi dan rekrutmen	Proses Seleksi dan Rekrutmen	Ceramah, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Kreitner & Kinichi
6	Mahasiswa dapat menjabarkan proses pelatihan dan pengembangan SDM	Pelatihan dan Pengembangan SDM	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Kreitner & Kinichi
7	Mahasiswa dapat memahami Job Measurement, Kompensasi, Promosi dan PHK dalam konteks manajemen SDM	Job Measurement, Kompensasi, Promosi dan PHK	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Handoko, Kreitner & Kinichi
8	Ujian Tengah Semester			
9	Mahasiswa dapat menganalisis factor-faktor pengembangan SDM dalam masyarakat	Pengembangan Sumber Daya Manusia dalam masyarakat	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
10	Memahami dan mengerti konsep pemberdayaan SDM	Pemberdayaan SDM	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
11	Mahasiswa dapat mengidentifikasi peluang kerja dan pengembangan pedesaan	Peluang Kerja di Pedesaan, Pengembangan Peluang kerja di Pedesaan	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
12	Mahasiswa dapat mengidentifikasi peluang kerja di kota	Peluang Kerja di Perkotaan, Sektor Informal	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
13	Mahasiswa dapat memahami keterkaitan pendidikan tinggi dalam kerangka globalisasi	Pendidikan tinggi dalam era Globalisasi	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
14	Mahasiswa dapat memahami dan mengidentifikasi permasalahan sosial dan	Masalah Sosial dan Pengangguran	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar

	pengangguran			
15	Mahasiswa dapat menganalisa persoalan kemiskinan	Kemiskinan	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar
16	Mahasiswa dapat mengidentifikasi permasalahan kontemporer tentang pengembangan SDM	Kapita Selekt Permasalahan Pengembangan SDM	Presentasi, Diskusi, Tanya Jawab	Effendi, Makmur, Tilaar

V. Komponen Penilaian

No	Komponen Penilaian	Bobot (%)
1	Partisipasi	10
2	Presentasi Diskusi dan Tugas	20
4	Ujian Tengah Semester	30
5	Ujian Akhir Semester	40

Mengetahui
Ketua Jurusan Pend. Sejarah

Terry Irenewaty, M.Hum
NIP. 131121714

Yogyakarta, 13 Februari 2009

Dosen

Grendi Hendrastomo, MM
NIP. 132318574